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ACTA Nº 1212 (Sesión Nº 5 de 2023) 

Corresponde a la sesión presencial efectuada el día 21 de marzo de 2023 en la que participaron los 
capitulares: 

Sylvia Arriagada Cordero, 
Eduardo Caamaño Rojo, 
Mónica Castro Valdebenito,  
Marco Cisternas Vega, quien preside, 
Juan Carlos Magunacelaya Rumie, 
Juan Palma González, 
Pedro Santander Molina, 
Esteban Vargas Abarzúa, y 
René Venegas Velásquez 
 
Se da comienzo a la sesión a las 15:00 horas. 
 
Tabla 

 
1. Aprobación del acta N° 1211. 

2. Jerarquización del profesor Ariel Leiva López de la Escuela de Ingeniería Eléctrica de la Facultad 
de Ingeniería. 

3. Jerarquización del profesor Juan Höfer de la Escuela de Ciencias del Mar de la Facultad de 
Ciencias del Mar y Geografía. 

4. Trabajo Interno 

5. Varios. 
 

 

1. Aprobación del acta N° 1211 

 
Se aprueba el acta 1211 sin modificaciones. 

 
2. Jerarquización del profesor Ariel Leiva López de la Escuela de Ingeniería Eléctrica de la 

Facultad de Ingeniería. 

 

El Presidente presenta al profesor Ariel Leiva López, de acuerdo al formulario de jerarquización. A 

continuación, la Secretaria Capitular da lectura a los siguientes documentos: i) carta de notificación de 

atribución de jerarquía de noviembre de 2015, ii) carta de notificación de Recurso de Reposición de 

enero de 2016, iii) Informe de la Comisión calificadora, iv) Acta de Acuerdo Consejo Directivo y v) 
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carta del Decano de la Facultad de Ingeniería. Todas las instancias proponen la promoción de jerarquía 

a Adjunto al profesor Ariel Leiva. 

 

El profesor Leiva es recibido por los capitulares a las 15:30 horas. El profesor expone sobre su 

quehacer en docencia, investigación, vinculación con el medio y gestión como profesor Auxiliar de la 

Escuela de Ingeniería Eléctrica. Luego de su exposición responde las consultas formuladas por los 

integrantes del Capítulo Académico. 

 

Después de la entrevista, los capitulares deliberan detenidamente sobre la solicitud del profesor Leiva 

y deciden, por unanimidad, promoverlo a la jerarquía de Adjunto. 

 

3. Jerarquización del profesor Juan Höfer de la Escuela de Ciencias del Mar de la Facultad de 

Ciencias del Mar y Geografía. 

 

Se informa que el profesor Höfer canceló, el día anterior, la entrevista con el Capítulo debido a 

problemas de salud. Se programará la entrevista para una sesión posterior.  

 

4. Trabajo interno 

 

Propuesta de acuerdo de participación del Vice Gran Canciller en las sesiones de Capítulo 

 

El Presidente presenta la propuesta de acuerdo para operativizar la participación del Vice Gran 

Canciller en las sesiones del Capítulo, esto considerando que no existen precedentes en la historia del 

Capítulo Académico de dicha participación. La propuesta fue elaborada por el Presidente junto al 

Capitular Esteban Vargas, capitular de la Facultad Eclesiástica de Teología. Luego del análisis y 

discusión de la propuesta se aprueba por unanimidad. La propuesta será presentada al Vice Gran 

Canciller en una reunión previamente coordinada para el próximo miércoles 22 de marzo en la tarde 

en la Sala Capitular. 

 

Aplicación de Reglamento de Personal Académico 

 

El Presidente informa que el día lunes 20 de marzo se reunió, junto a la Secretaria Capitular, con el 

Secretario General, profesor José Marín. Se le solicitó al Secretario General revisar la aplicabilidad de 

los artículos 2 y 3 de las Disposiciones Transitorias del Reglamento de Personal Académico, referidos 

a la no exigibilidad del grado de doctor para promociones a Adjunto o Titular de profesores y 

profesoras que se jerarquizaron antes de la entrada en vigencia del RPA, el 31 de julio del 2009. Esta 

solicitud se enmarca en el proceso de jerarquización de un profesor que obtuvo su primera jerarquía 

con anterioridad al 2009 y que ahora ha presentado sus antecedentes para una tercera jerarquización. 
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El Secretario General se comprometió a analizar el caso, en conjunto con los abogados de la Secretaría 

General y teniendo a la vista las normas transitorias del RPA y el acuerdo interpretativo del Consejo 

Superior (N°45/2013), y dar su respuesta prontamente para no afectar el proceso del profesor. Al 

final del día, el Secretario General entregó su respuesta oficial, concluyendo que: “La excepcionalidad 

a la que se refiere el Acuerdo Nº45/2013 del Consejo Superior, sólo puede invocarse una vez, en los 

casos que el mencionado acuerdo establece”.  Ante este resultado, el Presidente propone reunirse con 

el profesor y explicarle los detalles en persona para que no se generen confusiones y por sobre todo 

por el cuidado del profesor. Del mismo modo, el Presidente se comunicará con el Decano de la 

Facultad del profesor para informarle los detalles. 

 
Reunión de planificación funcionamiento Capítulo Académico 2023 con personal administrativo y de servicio  
 

El Presidente informa que se han realizado reuniones de trabajo con el objetivo de planificar las 

actividades y el funcionamiento del Capítulo durante el año 2023, especialmente considerando la 

nueva infraestructura disponible. Entre las reuniones sostenidas con el personal administrativo y de 

servicios, el martes 21 de marzo se reunió, junto a la Secretaria Capitular, con el Director de 

Administración, Sr. Enrique Escobar para mejorar la logística de funcionamiento del Capítulo 

Académico y la colaboración del personal de servicio. El Director de Administración se comprometió 

a presentar un plan en dos semanas, incluyendo la solución de algunos problemas de dedicación 

horaria. 

 

Estrategia para acelerar el proceso de digitalización de documentos del Capítulo 
 

El Presidente informa de una reunión de coordinación con la secretaria del Capítulo, Sra. María Isabel 

Zapata, para acelerar el proceso de digitalización y posterior destrucción de los documentos en papel 

que el Capítulo ha acumulado en más de 30 años. 

 

Ceremonia de reconocimiento a nuevos profesores titulares 

 

La Secretaria Capitular informa que en las dos fechas propuestas para la celebración de la ceremonia 

de reconocimiento de nuevos profesores titulares el Rector tiene compromisos previos. Se le solicitará 

envíe los martes del mes de mayo en los que tenga disponibilidad.  

 

5. Varios 

 

- La Secretaria Capitular informa que el viernes 17 de marzo fueron notificadas la profesora 

Constanza Jarpa del Instituto de Arte y la profesora Leticia Arancibia de la Escuela de Trabajo 

Social.  
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- El Presidente informa acerca de los últimos detalles que, junto con la Capitular Sylvia Arriagada, 

se están abordando para terminar el proyecto de la renovación de la infraestructura del Capítulo 

Académico. 

 

Siendo las 18:15 horas finaliza la sesión. 

 

 

 

 

MARCELA CORNEJO D’OTTONE             MARCO CISTERNAS VEGA 
                         Secretaria                               Presidente 
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    MÓNICA CASTRO VALDEBENITO                               SYLVIA ARRIAGADA CORDERO 
 
 
 
 
 
             JUAN PALMA GONZÁLEZ                             RENÉ VENEGAS VELÁSQUEZ
  
 
 
 
 
  JUAN CARLOS MAGUNACELAYA RUMIE                         ESTEBAN VARGAS ABARZÚA 
 

 


